



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
— LXVI LEGISLATURA —
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Av. Congreso de la Unión No. 66,
Col. El Parque, Alcaldía
Venustiano Carranza,
C.P. 15960, Ciudad de México,
Tel. 55 50360000
Extensión: 59900
eva.vasquez@diputados.gob.mx

CASA DE ENLACE

Bld. Benito Juárez
4325, Ex-Ejido Coahuila,
21360 Mexicali, B.C.
Oficina: 686 7391743

REDES SOCIALES



FACEBOOK



INSTAGRAM



2024-2025

— UN AÑO DE SER —
LA RESISTENCIA
POR BAJA CALIFORNIA

1 INFORME

DE ACTIVIDADES


EVAMARÍA
VÁSQUEZ

TU DIPUTADA FEDERAL
Por Baja California



A MI ÁNGEL
LE DEDICO ESTE ESFUERZO
Y AGRADEZCO SU AMOR
Y CUIDADO.

Gracias Papá

1 INFORME DE ACTIVIDADES

Familia de Baja California

En cumplimiento a lo establecido en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, así como demás disposiciones aplicables, me corresponde, con toda responsabilidad, rendir cuentas del trabajo realizado durante este primer año como su diputada federal.

Este informe es un ejercicio de transparencia, pero sobre todo un compromiso con ustedes, las y los bajacalifornianos que me brindaron su confianza. Ha sido un año de intenso trabajo legislativo, de alzar la voz por las causas ciudadanas y de estar presente en las comunidades, escuchando de cerca sus necesidades.



Cada acción emprendida ha tenido un mismo propósito: representar con dignidad a Baja California y exigir soluciones reales frente a las condiciones de abandono que han dejado los gobiernos actuales. Y en esta tarea no he estado sola: como parte de la bancada del Partido Acción Nacional, he defendido con firmeza a las familias y he sido resistencia frente a las decisiones equivocadas que amenazan nuestro país. Seguiremos firmes y de frente, trabajando junto a ustedes, porque Baja California y México merecen mucho más.



TRABAJO LEGISLATIVO

LEVANTAMOS LA VOZ POR LOS BAJACALIFORNIANOS

En el primer periodo ordinario de la LXVI Legislatura **presenté 14 propuestas legislativas** en materia de seguridad, salud, economía y medio ambiente, además de exhortos a las autoridades para atender con responsabilidad las necesidades de la ciudadanía. Durante mi primer año como Diputada Federal, **tomé la tribuna de la Cámara de Diputados en 18 ocasiones en representación del Grupo Parlamentario del PAN**, para alzar la voz en defensa del pueblo de México y de las y los bajacalifornianos.

Iniciativas Presentadas:

Acceso universal y gratuito a tratamientos contra el cáncer de mama

Propuse reformas a la Ley General de Salud para garantizar a todas las mujeres diagnosticadas con cáncer de mama el acceso gratuito y universal a tratamientos avanzados, incluyendo medicamentos innovadores, terapias especializadas y estudios de detección temprana como mastografías y ultrasonidos.

La iniciativa obliga a la Secretaría de Salud a implementar programas de prevención y detección temprana, con énfasis en comunidades rurales y zonas marginadas, además de campañas nacionales de concientización y educación accesibles. Con esta propuesta, defendemos la vida y la salud de las mujeres en todo el país.

Voucher de salud para mujeres

Propuse una reforma a la Ley General de Salud y otra a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para la creación del voucher de salud, que garantiza a las mujeres el acceso gratuito a medicamentos en establecimientos privados cuando los hospitales públicos no cuenten con ellos, permitiendo canjearlo en farmacias o establecimientos de salud disponibles.



Seguridad con cámaras en las escuelas

Propuse reformas a la **Ley General de Educación** y al **artículo 57 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes**, con el objetivo de fortalecer la seguridad en los planteles escolares a través de la instalación de **sistemas de videovigilancia en tiempo real**, conectados a un centro de control, a fin de **proteger la integridad de niñas, niños y adolescentes**, así como del personal docente y administrativo, siempre respetando los lineamientos en materia de **privacidad y protección de datos personales**.

Asimismo, la iniciativa contempla la implementación de una **bitácora de ingreso y salida del personal a los sanitarios**, como parte de una estrategia para supervisar el cumplimiento de las normas de **seguridad e higiene** dentro de los centros escolares. Con esta propuesta, reafirmo mi compromiso con la educación y la seguridad, convencida de que **el bienestar de nuestras niñas, niños y adolescentes debe ser una prioridad**, garantizando espacios escolares seguros y protegidos.

IVA del 8% en la región fronteriza

Propuse la reforma y adición de diversas disposiciones de la **Ley del Impuesto al Valor Agregado**, con el objetivo de **mantener y fortalecer los estímulos fiscales en la región fronteriza norte**. La iniciativa establece un **crédito fiscal equivalente al 50% de la tasa del IVA** para personas físicas y morales que realicen actividades económicas en dicha zona, permitiendo aplicar una tasa reducida del **8% en lugar del 16%**, especialmente en la **enajenación de alimentos preparados**, ya sea para consumo en el lugar, para llevar o con entrega a domicilio. Junto con mi fracción parlamentaria, **defendí la permanencia de estos estímulos**, en busca de **impulsar la economía local, apoyar a las familias y negocios**, y preservar la **competitividad frente al mercado estadounidense**.



Regulación de drenes y canales urbanos

Propuse reformar y adicionar diversas disposiciones de la **Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano**, con el objetivo de regular el manejo de drenes y canales en uso y desuso.

Esta iniciativa busca establecer un marco normativo más sólido que garantice su adecuada gestión y tratamiento, ya que muchos de estos espacios se encuentran en abandono, generando acumulación de basura, inseguridad, riesgos de salud e inundaciones. La propuesta contempla su saneamiento y conservación, promoviendo además que puedan convertirse en espacios públicos seguros, destinados a la recreación y al fomento de actividades deportivas para beneficio de la comunidad.

Derechos laborales para trabajadores de plataformas digitales

Impulsé una **reforma a la Ley Federal del Trabajo, la cual fue aprobada y publicada en el Diario Oficial de la Federación**, para garantizar los derechos laborales de las personas que trabajan en plataformas digitales de transporte y reparto como Uber, Didi o Rappi. Esta reforma reconoce a este sector y asegura que tengan acceso a prestaciones como vacaciones, aguinaldo,



prima vacacional, seguridad social, así como seguros de vida y de riesgos de trabajo. Además, obliga a las plataformas a inscribir a sus trabajadores en el régimen obligatorio del IMSS, proporcionarles equipo de protección, seguros y condiciones dignas de trabajo, garantizando también transparencia y flexibilidad en la relación laboral. Con ello, quienes día a día recorren las calles para apoyar en la movilidad urbana o llevar alimentos a los hogares, ahora cuentan con seguridad, dignidad y un trato justo.

Propuestas al Presupuesto de Egresos de la Federación 2025

Participé en el análisis del Presupuesto de Egresos 2025 y pedí incrementos para el Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE), el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud en Baja California, el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE) en Baja California y para proyectos de infraestructura de agua potable, alcantarillado y saneamiento, porque invertir en ciencia, salud, educación y agua es garantizar un futuro digno para las familias de nuestro estado.



Proposiciones con Punto de Acuerdo

Impulso a la Transparencia y Rescate Financiero del ISSSTECALI

Ante la grave crisis financiera del ISSSTECALI, presenté un exhorto para que la Auditoría Superior de Baja California realice una revisión a su gestión en este ejercicio fiscal. Con información clara y actualizada podremos impulsar una reforma justa que respete los derechos laborales. Pedí a la gobernadora y a las secretarías de Hacienda y Trabajo que consideren sus resultados, y al Ejecutivo Federal, a través de la SHCP, que coordine recursos suficientes para sanear las finanzas del Instituto, garantizar medicamentos y cumplir con pensiones. Además, propuse un plan integral de rescate y mesas de trabajo con trabajadores, jubilados y especialistas para asegurar la sostenibilidad del sistema de seguridad social en el estado.

Atención urgente a la crisis del sector salud en Baja California

Ante el desabasto de medicamentos, la falta de atención médica y los adeudos al personal del IMSS Bienestar, exhorté a la gobernadora y al secretario de Salud a tomar medidas inmediatas. Propuse un plan integral que incluya mejora de infraestructura, distribución eficiente de medicamentos, capacitación al personal y solución a los adeudos. También pedí coordinación con el gobierno federal para enfrentar el recorte de más de mil 900 millones de pesos al sector salud en 2025 y que se informe con transparencia a la ciudadanía sobre acciones, recursos y plazos.

Protección a la comunidad "Estación Pascualitos" por posibles derrumbes

Presenté un exhorto para **proteger a las familias de la comunidad Estación Pascualitos, en Mexicali,** ante el riesgo de que sus viviendas sean derrumbadas por la reubicación de la estación ferroviaria de Ferromex. Solicité a las autoridades **garantizar que ningún proyecto afecte sus hogares** y que se busquen **soluciones alternativas que no perjudiquen a la población local.** En una ciudad ordenada, el desarrollo urbano no debe atropellar los derechos de la gente ni poner en riesgo su patrimonio.

Exigencia de transparencia a la gobernadora por revocación de visa

Exhorté a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, a informar a la opinión pública las razones que motivaron la revocación de su visa y la de su esposo por parte del gobierno de los Estados Unidos de América; a presentar pruebas que aclaren si existen investigaciones en su contra, incluyendo posibles vínculos con redes del crimen organizado; a reconsiderar su permanencia como presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), y a solicitar la renuncia de Carlos Torres Torres, como encargado de Proyectos Estratégicos en el Gobierno Estatal, así como a pedir licencia para separarse de su cargo hasta en tanto no se esclarezca su situación legal.

El acto realizado por las autoridades estadounidenses hacia la titular del Ejecutivo Estatal no es un tema personal, es un tema de confianza en las instituciones de ambos países. Cuando una autoridad enfrenta este tipo de señalamientos, la honorabilidad de los funcionarios debe estar más allá de toda duda y la ciudadanía merece transparencia y explicaciones claras y creíbles de parte de sus gobernantes.



Llamado a proteger a la periodista Adela Navarro Bello y la libertad de expresión

Exigí la protección inmediata de la periodista Adela Navarro Bello, directora del semanario Zeta de Tijuana, tras las amenazas recibidas en el ejercicio de su labor. Planteé que la Secretaría de Gobernación active el Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, y que la FGR, la FEADLE y la CNDH realicen investigaciones serias e integrales para garantizar su seguridad y la libertad de expresión.

Exhorto para proteger a comunidad migrante mexicana ante redadas en California

Ante las redadas masivas en California que vulneran la dignidad de la comunidad migrante mexicana, alcé la voz para condenar estos operativos que separan familias y criminalizan la migración, y exhorté tanto a la presidenta Claudia Sheinbaum como a la gobernadora de Baja California a actuar con urgencia y firmeza para proteger a nuestros connacionales. Solicité que se despliegue acompañamiento consular, asesoría legal y apoyo humanitario inmediato a las personas detenidas, y que el gobierno federal fije una postura clara ante Estados Unidos, evitando incitar a manifestaciones que pongan en riesgo a la población migrante.

Asimismo, pedí la implementación de protocolos binacionales de atención y monitoreo, y medidas específicas de protección para niñas, niños y adolescentes repatriados o separados de sus familias. También exhorté a la gobernadora a coordinar acciones de recepción humanitaria en el estado, en estrecha colaboración con las autoridades federales y colaboré en la manifestación en exigencia de los derechos de la comunidad migrante dirigida a la presidenta de México desde el Puerto Fronterizo Mexicali I.



TRABAJO CON EL GRUPO PARLAMENTARIO **DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL**

Durante el primer año de la LXVI Legislatura, participé activamente en los trabajos legislativos junto con mi bancada del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, en dos periodos ordinarios y uno extraordinario. Nos mantuvimos como una oposición firme, responsable y constructiva, al presentar un total de **331 asuntos legislativos**, conformados por **194 iniciativas y 137 proposiciones con punto de acuerdo**.

Además, en nuestras reuniones plenarias en Ciudad de México, Nuevo León y Guadalajara, definimos la agenda legislativa prioritaria y reafirmamos nuestro papel como segunda fuerza en la Cámara de Diputados y principal contrapeso al gobierno.



Nuestro lema ha sido claro: **“Resistencia en Acción”**, una postura que refleja nuestra convicción de defender las instituciones, las libertades y los derechos de las y los mexicanos, mediante propuestas firmes, argumentos sólidos y trabajo legislativo constante.

Principales iniciativas del GPPAN **aprobadas** en la LXVI Legislatura:

→ **Creación de la Secretaría de la Mujer:**

Incorporada a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal.

→ **Accesibilidad para personas con discapacidad:**

Obligación de garantizar cajones de estacionamiento accesibles en espacios públicos y privados.

→ **Regulación de armas:** Endurecimiento de sanciones por el uso de dispositivos que convierten armas en automáticas.

→ **Protección a la niñez en el turismo:** Prestadores de servicios deberán verificar la relación de los adultos con los menores para prevenir delitos.



Principales propuestas del GPPAN:

→ Fondos de **desastres naturales**.

→ Deducción del **100% de colegiaturas**.

→ **Mejorar las condiciones laborales** del personal de salud.

→ Regular el trabajo en **plataformas digitales**.

→ Ampliar las semanas de **maternidad**.

→ **Reducir el precio de las gasolinas** reduciendo IEPS.

→ **Garantizar estancias infantiles y escuelas de tiempo completo** como derechos para la niñez.

→ **Seguro de desempleo** con reinserción laboral y estímulos fiscales.

→ **Registro Nacional de Agresores Sexuales** para proteger a niñas, niños y adolescentes.

→ **Fortalecer la búsqueda de personas desaparecidas**, con enfoque en la presunción de vida.

→ Ley general de **protección a periodistas y defensores** de derechos humanos.

→ **Alimentación escolar gratuita y nutritiva** en escuelas de horario extendido.



Principales puntos de acuerdo del GPPAN:

- **Restituir el programa de FORTASEG** para apoyar a los municipios.
- **Nuevo decreto de estímulos fiscales** para la región fronteriza norte, vital para Baja California.
- **Proteger el derecho de niñas y niños a estancias infantiles**, ante el abandono del gobierno federal.
- **Garantizar suministro de medicamentos oncológicos** y atención a enfermedades crónicas.
- **Programa Nacional de Salud Mental** en escuelas.
- **Implementar una campaña nacional contra el reclutamiento infantil** por el crimen organizado.
- **Reforzar programas de apoyo a migrantes deportados de EE.UU.**



Principales temas a favor:

- Derechos de pueblos indígenas.
- “Ley Silla” en defensa laboral.
- Protección de animales.
- Protección de la niñez en turismo.
- Programas para migrantes.
- Retiros por desempleo del IMSS.
- Reforma al Sistema Nacional de Seguridad Pública.

RESISTIMOS Y DISCUTIMOS DIVERSOS TEMAS QUE AFECTAN A NUESTRO PAÍS



→ **La Reforma al Poder Judicial**, porque vulnera la independencia judicial.

→ **Estuvimos en contra de la ampliación de la jurisdicción de la Guardia Nacional y la participación de las Fuerzas Armadas.**

→ **Votamos en contra del Paquete Económico 2025**, donde señalamos con firmeza el endeudamiento histórico aprobado por Morena.



→ **Reforma al Infonavit:** Morena pretende usar los ahorros de los trabajadores de manera discrecional y opaca.

→ **Ley de Amparo:** Restringe los derechos ciudadanos para frenar abusos del poder.



→ **Inimpugnabilidad de reformas constitucionales:** Rechazamos que se eliminen los contrapesos y se anule la posibilidad de defender la Constitución.

→ **Reformas energéticas:** Votamos en contra de centralizar el sector, debilitar la competencia y apostar al monopolio estatal.



- **Leyes de transparencia:** Señalamos que, lejos de fortalecer la rendición de cuentas, se blindó la opacidad.
- **Ley de Adquisiciones:** Rechazamos la discrecionalidad y la sustitución a modo de Compranet.
- **Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos:** Denunciamos el riesgo de espionaje y centralización de datos.
- **Desaparición de la COFECE y creación de la Comisión Nacional Antimonopolio:** Esta medida elimina un contrapeso vital para la economía, la libre competencia y la inversión. Consideramos que esta decisión viola el T-MEC, genera monopolios y abre la puerta al control gubernamental de los mercados.



→ **Extinción del CONEVAL:** Eliminar al órgano encargado de evaluar la política social es un golpe a la transparencia y un intento de evitar la rendición de cuentas. Trasladar esas funciones al INEGI no garantiza evaluaciones independientes.

→ **Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión o llamada “Ley Espía”:** Nos opusimos firmemente porque propicia el espionaje y la censura del gobierno. Es un retroceso autoritario que vulnera la libertad de expresión, elimina contrapesos regulatorios y concentra el poder en el Ejecutivo.

→ **Ley de la Guardia Nacional:** Convierte a la Guardia en un cuerpo militar bajo control de la Sedena, contrario al mandato constitucional que establece que seguridad debe ser civil. Nos oponemos a la normalización de la militarización y a las facultades de espionaje e intervención de comunicaciones que violan derechos fundamentales.



→ **Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en Seguridad Pública:** Nos opusimos porque se trata de un mecanismo legal de espionaje que centraliza bases de datos sensibles, vulnera la privacidad de los ciudadanos y carece de controles judiciales.

→ **Reformas en materia de desaparición forzada y Ley de Población:** Votamos en contra de la Plataforma Única de Identidad con datos biométricos obligatorios. Rechazamos que se utilice la crisis de desapariciones para justificar un gobierno espía y violar derechos humanos.

TRABAJO EN COMISIONES

En el Congreso, las comisiones son el espacio clave para analizar y dictaminar iniciativas. Como diputada federal, participé activamente defendiendo los intereses de Baja California y de México.



Comisión de Gobernación y Población:

Como secretaria, impulsamos reformas importantes a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, fortaleciendo al Estado sin concentrar poder ni favorecer discrecionalidad.

Comisión de Hacienda y Crédito Público:

Revisé la Ley de Ingresos de la Federación, votando en contra del endeudamiento histórico promovido por el gobierno federal que compromete el futuro de las familias mexicanas.

Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial:

Trabajamos en marcos legales que promuevan un desarrollo urbano ordenado, sustentable y centrado en las familias, con vivienda digna, servicios públicos de calidad y movilidad eficiente.



FOROS SOBRE NIÑEZ Y ADOLESCENCIA

Durante mi labor como diputada federal, organicé dos foros dentro de la serie “Hablemos de las Niñas, Niños y Adolescentes”, buscando abrir espacios de diálogo con sociedad civil, academia, especialistas y autoridades para fortalecer la protección de la niñez en México.

El primer foro, realizado el 16 de julio de 2025 en San Lázaro, se **centró en la exigibilidad y justiciabilidad de los derechos de la niñez**. Reunió a legisladores, activistas y expertos nacionales e internacionales, quienes discutieron la necesidad de un marco legal sólido, coordinación entre niveles de gobierno y presupuesto suficiente para programas de protección infantil. Como resultado, se establecieron compromisos concretos para garantizar que los derechos de niñas, niños y adolescentes se cumplan efectivamente.



El segundo foro, el 14 de agosto de 2025 en el Hotel Andaz México City Condesa, **abordó la propuesta de Pensión Mínima Garantizada para la niñez**. Con la participación de economistas, abogados y organizaciones civiles, se analizaron modelos técnicos y jurídicos para garantizar alimentación, salud y bienestar desde la infancia. Este foro fortaleció la agenda legislativa con un enfoque de derechos claros, exigibles y con mecanismos de financiamiento sostenibles.



Ambos foros subrayan que la defensa de la niñez no es un tema de partidos, sino un compromiso social y legislativo, sentando bases para futuras políticas públicas y acciones concretas en favor de niñas, niños y adolescentes en México.



Cabe resaltar que dichos eventos se llevaron a cabo gracias a la valiosa colaboración de GD Asociados, a quienes agradezco profundamente su guía y entrega, a través de su co-fundador Daniel Castañeda Hernández.

GESTIÓN SOCIAL Y CASA DE ENLACE CIUDADANO

“DE LA MANO CON LA COMUNIDAD”

Los ciudadanos de Baja California requieren a sus representantes cercanos a su comunidad con la disposición de apoyarlos en sus necesidades más apremiantes; además de legislar, también estuvimos cara a cara con los habitantes de las colonias.

IMPULSO A LA ECONOMÍA FAMILIAR MEDIANTE CURSOS Y TALLERES

Con el objetivo de apoyar la economía familiar y brindar herramientas prácticas para el desarrollo personal y laboral, impartimos cursos y capacitaciones gratuitas en más de 30 colonias y fraccionamientos, beneficiando directamente a decenas de familias. Entre ellas destacan:



- **Curso de Excel** para fortalecer habilidades digitales y laborales.



• **Elaboración de jabones artesanales,** impartido a tres grupos, como opción de autoempleo.

• **Automaquillaje,** como herramienta de autoempleo y desarrollo personal.



• **Manualidades navideñas,** para fomentar la creatividad y generar ingresos extra.



- **Primeros auxilios para controlar hemorragias**, replicado en distintas colonias (Miraflores, Solidaridad, Pedro Moreno, Televisora y Casa de Enlace), brindando conocimientos que salvan vidas y fomentan la solidaridad vecinal.



- **Taller sobre manejo de celulares:** encaminado a adultos mayores, facilitando con ello la integración de nuestros adultos en el uso de la tecnología.



• **Plática “Prevención y Cuidado” sobre cáncer de mama**, con apoyo de especialistas, realizada en el Grupo Educativo 16 de Septiembre, para promover la prevención y detección temprana.



TRABAJO CONJUNTO CON LA SOCIEDAD CIVIL

Un Estado próspero y una sociedad fuerte no se construyen sin la solidaridad de hombres y mujeres generosos que, de manera desinteresada, apoyan a quienes más lo necesitan. Gracias a ellos hemos podido ser un puente entre la ayuda y las familias de Mexicali y su valle.

Entrega de frutas y verduras con apoyo de Fundación Rubén Fernández González

Con el respaldo de la Fundación Rubén Fernández González, durante los últimos 12 meses logramos recibir y **distribuir más de 20 toneladas de frutas y verduras frescas**, que se transformaron en despensas gratuitas para **más de 710 familias**. Sabemos que llevar alimento a casa es una prioridad, por eso estuvimos presentes en la recepción, organización y entrega de víveres, apoyando directamente la economía de los hogares más vulnerables.



Entrega de zapatos escolares con apoyo de Congregación Mariana Trinitaria

De la mano de la Congregación Mariana Trinitaria, entregamos zapatos escolares gratuitos a decenas de familias con hijos en edad escolar, aportando nuestro granito de arena para que los recursos de cada hogar rindan más y fortaleciendo el derecho a una educación con dignidad.

APOYO CERCANO Y DIRECTO

Las necesidades de nuestras comunidades crecen día con día. Salud, educación, deporte, apoyo social y oportunidades para emprender son ámbitos que han sido descuidados por los gobiernos, dejando a muchas familias sin respaldo. Conscientes de esta realidad, durante el periodo que se informa entregamos de manera directa los siguientes apoyos:

Apoyos médicos:

Mediante la entrega de medicamentos y gestiones de atención para personas que enfrentan problemas de salud y no cuentan con los recursos suficientes.

Apoyos educativos:

Entregamos alrededor de **200 paquetes de útiles escolares** casa por casa, en diferentes zonas de la ciudad y valle, mochilas y pago de inscripción para estudiantes de diferentes niveles, contribuyendo a que la economía no sea un obstáculo para su formación.

Apoyos deportivos:

Equipo deportivo y apoyo para viajar a torneos locales, nacionales e internacionales para fomentar la actividad física y el sano desarrollo de niños, jóvenes y adultos.

Apoyo social:

Entrega de alimentos, ropa y artículos de primera necesidad, como pañales y protectores de cama, dirigidos principalmente a adultos mayores en situación de vulnerabilidad, contribuyendo a mejorar su calidad de vida y garantizarles la atención y dignidad que merecen.





Apoyos a emprendedores:

Material, herramientas y capacitaciones para pequeños negocios y oficios, incentivando la generación de ingresos y el autoempleo como motor de la economía familiar.

Apoyo a Adultos Mayores Institucionalizados: Conscientes de las necesidades de las abuelitas y abuelitos institucionalizados, acudimos al Asilo de Ancianos Villa San Francisco para entregar 50 kits de higiene personal, que incluyeron rastrillos, cepillos y pasta de dientes, jabón, pañales y toallitas húmedas. Con esta acción, además de mejorar su calidad de vida, apoyamos a la sociedad organizada que, ante la falta de apoyos gubernamentales, redobla esfuerzos para atender a quienes más lo necesitan.



CELEBRANDO JUNTOS

ACTIVIDADES Y FESTIVIDADES COMUNITARIAS

Estar cerca de la comunidad significa identificarse con sus necesidades, escucharlos, apoyarlos y compartir con ellos sus momentos de alegría. Además de atender sus requerimientos, es importante honrar nuestras tradiciones y recompensar sus esfuerzos diarios a través de la sana convivencia.

Posadas navideñas: En diciembre de 2024 apoyé a más de 30 comunidades mediante la entrega de pasteles, piñatas, dulces y regalos para que los más pequeños de la casa disfrutaran en familia de las posadas navideñas.



Día del Niño: Junto con mi equipo, organicé un festival para los pequeños y compartimos risas, música, juegos, payasitos, pastel, dulces, piñatas y muchos premios para festejar a los más pequeños del hogar. La alegría y la sana convivencia nutren a las familias y fortalecen el tejido social.



Festejo del Día de las Madres: En el mes de mayo, con una alegre velada, honramos en su día a las mamás que disfrutaron un festejo lleno de música, alegría y gratitud.



Día del Padre:

Celebramos el Día del Padre con un reconocimiento especial a los papás de nuestra ciudad. Recibimos a padres de alrededor de 40 colonias en nuestra casa de enlace y, a través de una caravana de vehículos, compartimos momentos especiales y pude felicitarlos personalmente en su día.



VINCULACIÓN

CON SECTORES DE LA SOCIEDAD

La sociedad Civil organizada, a través de sus diversas agrupaciones, asociaciones y cámaras constituyen un mecanismo que permite a los gobernantes conocer y atender las necesidades de cada sector; en un ejercicio de acercamiento y responsabilidad durante el año de gestión que culmina, conocimos de viva voz las inquietudes que aquejan a cada uno de ellos, logrando estrechar vínculos de colaboración en aras de construir una mejor sociedad y un mejor Gobierno. En estos ejercicios de acercamiento, realizamos las siguientes reuniones:



Vinculación con estudiantes: Recibí a **estudiantes de la UNAM** en la Cámara de Diputados, guiando su recorrido en la cámara baja e intercambiando impresiones sobre las responsabilidades que, como futuros profesionistas tienen con nuestro país y las que enfrento en mi quehacer cotidiano. Coincidiendo en la visión de país que en conjunto debemos construir.

Reconocimiento a la Ética Política

Me reuní con la **Red de Acción Ética Política**, quienes me otorgaron un reconocimiento por hacer política con principios, ética y congruencia. Más que un agradecimiento, este acto me compromete a redoblar los esfuerzos en la realización de mi trabajo y en continuar con la dignificación de la política.



Colaboración con el Sector Empresarial: Sostuve reuniones con integrantes de **Coparmex-Mexicali** y del **Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada** para identificar temas prioritarios y establecer estrategias conjuntas que impulsen el desarrollo económico y social de la región. Como parte de este vínculo, fui invitada y asistí a la toma de protesta del MDU, donde el Arq. Julio Alberto Salinas López asumió la presidencia de la nueva mesa directiva del Consejo Coordinador Empresarial del Puerto de Ensenada para el presente ejercicio.



Apoyo a Profesionales de la Salud: Atendí al personal directivo del **Colegio de Enfermeras y Enfermeros de Baja California**, reafirmando mi disposición a colaborar en la expansión de su área de servicio en beneficio de la población.

Trabajo con Organizaciones Sociales:

Colaboré con **World Vision México en Tijuana**, enfocando esfuerzos en proyectos que beneficien a la niñez más vulnerable. Además, en Tecate, informé al grupo social “**Grupo 21 Kumiai**” sobre las reformas legislativas presentadas durante el año.



En la sede del Congreso de la Unión, sostuve reunión con los integrantes del **Movimiento Unidos por la Defensa del ISSSTECALI (UDIS)**, para abordar la grave crisis financiera que enfrenta el instituto y que ha generado una lesiva falta de medicamentos a los derecho-habientes y una incertidumbre en la entrega de pensiones al personal jubilados.



Me reuní con los integrantes del **Instituto de Peritos Judiciales en Baja California**, a fin de intercambiar impresiones sobre la reforma Judicial y lo relacionado en materia de justicia en nuestro país.



Participación en eventos por el 8M: Participé en el **Foro Mujer-Es 2da. Edición.** Sin duda fue una oportunidad increíble para intercambiar experiencias, dialogar sobre nuestros retos y, sobre todo, impulsar el empoderamiento femenino en todos los ámbitos en el marco del 8 M en Ensenada.



De igual manera me sumé a la **“Caminata Mujer, Vida y Familia”**. Nuestro paso deja huella, nuestra voz resuena y nuestra causa sigue más fuerte que nunca.

En el marco del **Día Internacional de la Mujer** destacué que la llegada de una mujer al poder no garantiza justicia ni mejores condiciones para todas. Señalé los recortes presupuestales a la Secretaría de las Mujeres, la falta de justicia para madres buscadoras y juzgadoras afectadas, así como la alarmante realidad de violencia que viven. 7 de cada 10 mujeres en México sufren violencia; cada día, 10 son asesinadas y 50 agredidas sexualmente. Hice un enérgico llamado a las autoridades, desde lo local hasta lo nacional, para que retomen las causas de las mujeres y generen verdaderas políticas públicas que respondan a nuestras necesidades.



Reuniones con Medios de Comunicación y Clubs de Prensa: Me reuní con el Club de Prensa de Rosarito A.C. para explicar los efectos de reformas y recortes presupuestales en salud y vivienda. Así como mantuve acercamiento constante con medios de comunicación para anunciar mis posturas y propuestas desde la Cámara de Diputados.



Acercamiento con la autoridad electoral: Sostuve reunión de trabajo con el Presidente Luis Alberto Hernández Morales y la Consejera Vera Juárez Figueroa del **Instituto Estatal Electoral de Baja California**, donde dialogamos sobre temas de interés mutuo para garantizar la igualdad sustantiva y la no discriminación.



Encuentros con Agrupaciones Ciudadanas: Fui invitada por la agrupación “**Madrugadores de Mexicali**” para analizar reformas legislativas y su impacto en Baja California. Además, participé en una **Misión de Innovación en Washington D.C. y Boston**, promoviendo inversión y ecosistemas globales de innovación en salud.

Madrina de generación: Con gran honor, fui madrina de graduación de una generación de niñas y niños en un jardín de niños, un recordatorio de la importancia de trabajar cada día por una mejor educación y por el futuro de nuestra niñez.



GRACIAS POR TU CONFIANZA EN ESTE PRIMER AÑO DE TRABAJO.

Este primer año ha sido de retos, pero también de grandes resultados. Desde el Congreso y en las calles de nuestras colonias hemos demostrado que sí se puede trabajar con honestidad, con transparencia y siempre del lado de la gente.

Mi compromiso es seguir levantando la voz en el Congreso y seguir recorriendo nuestras comunidades, porque Baja California merece más.

Soy Eva María Vásquez, su diputada federal, y mi compromiso es con ustedes.



A mis amigas y amigos, a mi líder, a mi coordinador y vicecoordinadores, mi bancada, mis hermanas y hermanos de causa y convicción:

Gracias por cada batalla compartida, por la lealtad, el coraje y el camino andado juntos.

No hay lucha más digna que la que se da en equipo, ni familia más firme que la que se elige desde la convicción.

Gracias familia, somos la resistencia de México.



A mi equipo, mi familia por decisión:

Gracias por su entrega, su fuerza y su cariño.
Este año no lo caminamos, lo construimos juntos.
No hay equipo como ustedes. No hay amor como el que me dan.
Con todo mi cariño este esfuerzo, que es de todos.
Los amo.



Juntos somos más fuertes

Súmate a la resistencia y acompáñame en redes sociales para seguir defendiendo a Baja California.

REDES SOCIALES



FACEBOOK



INSTAGRAM

